

LA PROTESTA

Diario Anarquista de la mañana
CORRESPONDENCIA DE REDACCION
Valores y Giros dirijanse
a José C. Cisano
(No se devuelven los originales)

La individualidad

Entregarse a una causa, sinceramente, por convicción; dar por ella lo que uno tiene, lo que uno vale, es propio de hombres, es lo que verdaderamente debe hacer un hombre. Para defender una causa, hay que sentir, hay que tener verdaderos conocimientos de ella, conocimientos objetivos; no ser el reflejo de unas subjetividades, el esbozo de una causa...
Los anarquistas, damos lo que somos, lo que tenemos, por la causa, la más humana de las causas; la anarquía, desde el que esboza en los libros o en los periódicos las grandezas de nuestro ideal, y augura el próximo advenimiento de la sociedad comunista, hasta el obrero, que en la eterna lucha por la vida, brega contra las contingencias del presente régimen, procurando librarse de sus garras opresoras, todos contribuyen a acelerar la lenta evolución de los pueblos que recorren la luminosa trayectoria en marcha ascendente hacia la plena conquista de la vida.
El pensamiento es obra de la individualidad; el pensamiento de un sólo hombre, es capaz de revolucionar los poderes morales de todo un pueblo, de la humanidad, toda; pero antes es necesario que el pensamiento deje de ser individual para transformarse en colectivo. El individuo fue siempre en las sociedades, el que marcó los nuevos rotos de la vida; los individuos llevaron a la práctica lo que para el individuo fue teoría. Pretender desligar al individuo de los individuos, y a éstos de la sociedad, sería lo mismo que pretender, con la disgregación de la materia formar un mundo.
El individuo no puede vivir desligado de la sociedad de los individuos. Todos sus actos, por más individuales que parezcan, obedecen a un fin colectivo, influyen en las colectividades o son consecuencia de la influencia de las mismas.
Los llamados individualistas, confunden la individualidad con el individualismo. El hombre tiene hacia la superación de su individualidad. Los anarquistas tendemos hacia esa individualidad, un hombre que sea capaz de vivir sin la tutela de otro hombre; queremos incitar a las masas populares, el conocimiento de su yo, pero que al mismo tiempo reconozca el yo de cada uno de los otros hombres. De esa superación y de ese conocimiento, surgirá la sociedad anarquista, compuesta por individualidades unidas, que formarán comunas, sociedades libres, de afinidad psicológica, donde la razón será la única ley, y el libro el acuerdo la única norma.
El individualismo, quiere desligar a los hombres para hacer una sociedad de hombres; quiere que el individuo viva desligado de los individuos, y que el pensamiento sea eternamente individual. Esta pretensión es absurda; pues, es imposible exista una sociedad sin unificación; y la sociabilidad es el principio fundamental de la vida del hombre; y la unificación la que forma los mundos. Si los átomos se disgregarán de las moléculas y las moléculas se disgregarán entre sí, dejando de formar el conjunto material, sería de todo punto de vista imposible la existencia de los mundos, la existencia de la vida...
Comprendiendo todo esto, los anarquistas propagamos el comunismo por ser el sistema más humano de sociabilidad.
(—o—)
Una sociedad que admita la miseria y una humanidad que admita la guerra, me parece una sociedad y una humanidad inferiores; yo tengo hacia ella simpatía, hacia la alta humanidad; sociedad sin reyes, humanidad sin fronteras.
Victor Hugo.

¿Y LA LIBERTAD?

En nombre de la sociedad, se imponen a los individuos, desde el nacer, determinadas nacionalidades, leyes, prácticas y costumbres... Y yo pregunto: ¿En virtud de qué? A lo cual responden los pontífices de la ciencia económica: «Porque los derechos de la sociedad son primero y superiores a los del individuo, y éste tiene que estar forzosamente subordinado a aquella porque es un ser sociable...» El argumento, a primera vista, parece que no tiene vuelta de hoja; pero, a mi juicio, la tiene, y es conveniente echar por los suelos respuesta tan doctoralmente emitida, y que tiene mucho de metafísica.
¿Quién fue primero, el individuo o la sociedad? Creo ocioso responder. Si la sociedad es, pues, la resultante de una asociación de individuos, más derechos todos sobre ella, son innegables, y no le debo sumisión ni respeto. Por qué, pues, la sociedad me exige esto, lo otro o lo demás allá, desde el nacer, y sin esperar a consultarme, a que tenga uso de razón? Hay aquí, o un cambio de papeles o una farsa para arrebatarme mis deseos. Veámoslo:
¿Qué es la sociedad? ¿Es un dios? ¿Es un monarca absoluto? La crítica los echó por los suelos; pero la astucia humana ha inventado algo mejor para poder continuar la sacrosanta tradición de explotar al prójimo, y este algo, es la sociedad. Comprámbala los economistas políticos a un organismo, ser con vida propia, obrando y desarrollándose bajo el impulso interior de su voluntad, y puestos a comparar, a sacar analogías, estos fisiologistas de nuevo género, creen ver en tal institución un aparato locomotor, en otra, el circulatorio, etc., hasta el punto de que, a creerlos, el individuo, únicamente sería la célula de este nuevo animal inclasificado, y una vez puestos en el disparadero, ¡claro! el organismo lo es todo y nada la célula; los derechos de la sociedad, son, por consiguiente, superiores y primero que los del individuo.
La idea de sociedad y su consiguiente explicación, arrancan, como se ve, de lejos: Dios, monarca, sociedad... y esclavos, siempre esclavos. Nada más que esclavos. Error de los errores. Es una verdad en fisiología que el organismo no ha precedido a la célula; ésta es anterior al organismo que ha contribuido a formar. El organismo es una resultante y no un creador. Y los que explotan la sociedad, como un organismo con cerebro-gobierno—, mixtifican la ciencia y engañan a las multitudes del mismo modo que los otros creyentes de la antigüedad, sacerdotes y monarcas, las engañaban con la cuenta y razón que todos sabemos.
El hecho de que el individuo sea sociable, no dice absolutamente nada en apoyo de la pretendida superioridad de la sociedad sobre el individuo. Las células se asocian también para formar el organismo, y no dejan por esto de ser libres. Ciertamente el ser humano puede alterar y restablecer el trabajo molecular que en él se desarrolla, pero no es menos cierto también que de modo alguno puede modificarlo en su organización. Pero una cosa son las células, que reemplazan a otras desaparecidas, como sucede en el organismo animal, para que no se interrumpa la evolución, y otra muy distinta es la tiranía que la célula-gobierno ejerce sobre las células-individuo so pretexto de regular su buena marcha. Una célula que reemplaza a otra no significa poder de unas sobre otras, ni subordinación forzosa del individuo a la sociedad.
La célula humana se ha asociado para facilitar la buena marcha de la evolución del reino animal.
La actual sociedad, supuesto cerebro motor, ¿facilita la de los individuos? Dejemos la teoría y veamos los hechos.
El arar me hace nacer en España y la ley me hace español. ¿Dónde está mi libertad?
Bautizarme los que me dieron el ser, y héteme cristiano. ¿Dónde está mi libertad?
Mándame más tarde a la escuela, y a enseñanza, oficialmente reglada de antemano, me hace aprender esto, lo otro o lo de más allá. Modica, en suma, mi cerebro y me convierte en patriota, en un católico, en un ciudadano. ¿Dónde está mi libertad?
Al nacer, encuentro un cúmulo de leyes que no contribuyeron a formar, pero que, llegado a los veinte años, me conducen al cuartel o al campo de batalla. ¿Dónde está mi libertad?
Mi razón se da cuenta del peligro individual; ¡habla en mí el instinto de conservación y protesto con todas mis fuerzas! La cárcel, cuando en el pelotón de ejecución, me enseñarán a obedecer. ¿Dónde está mi libertad?
Me siento con suficientes aptitudes para estudiar esto, aquello o lo otro y ser un sabio; pero ni mis padres ni yo tenemos medios económicos y el estómago no tiene espera, he de malograr todas mis aptitudes y resignarme a un oficio manual. ¿Dónde está mi libertad?
Me siento débil físicamente. El trabajo manual me mata por excesivo; como el sudorico estómago no tiene espera... la tisis del taller o el agrisoso de la mina acabarán, dándome yo cuenta de ello, con echarme a la fosa antes de los treinta años. ¿Dónde está mi libertad?
Siento en mí que la primavera de la vida sube lozana y para. Hallo un individuo del otro sexo, simpatizamos y nos amamos; pero el nido no hay modo de hacerlo, porque apenas si entre los dos, ganamos para la vida de uno. Demora más o menos larga, pero demora al fin, que puede ser peligrosa—para el organismo. ¿Dónde está mi libertad?
Si soy hombre, y el organismo no tiene espera, hallo el lupanar a mi disposición, y entonces, ¡ahur, puzal! Si mujer, sacrificaré exigencias fisiológicas, me consumiré en la castidad. ¿Dónde está mi libertad?
Logramos vencer los obstáculos de orden económico; pero entonces, la religión, la ley, la costumbre, la preocupación del ¿qué dirán? nos salen al paso y nos imponen la vicaría o el juez. Parece que sin esta sanción, el amor no es amor. ¿Dónde está mi libertad?
Ríome de esta sanción, la burlo y cázome por detrás de la Iglesia; como suele decirse. Pero entonces se me cierran las puertas de la sociedad decente, culta y quisquillosa. ¿Dónde está mi libertad?
El Estado me impone tributos. Hábilos ya excesivos o demasiado numerosos, y no pago. Embargo al canto. ¿Dónde está mi libertad?
Alcanzo la edad en que se tiene uso de razón. Dóme cuenta de todas estas para mí, imposiciones; ¿qué haré? Si soy partidario de la legalidad, votaré a Fulano, que promete corregir las deficiencias de la organización social una vez llegado al poder, y Fulano me dejará con un palmo de narices o me hará esperar tanto, que muera yo de viejo. Esto amén de que el gobierno no escamotee ante el voto. Si no creo en legalismos recurriré a la revolución; pero como no puedo hacerla yo sólo, he de hacer antes propaganda, y el gobierno la considerará peligrosa, y me procesará, me encarcelará o me fusilará. ¿Dónde está mi libertad?
Si, cobardes, me resigno, la ley de la mayoría prevalece sobre mi opinión. ¿Dónde está mi libertad?
Acabo por odiar mi país, cambio de lugar y de nacionalidad y me topo en otras partes con las mismas o idénticas leyes, usos, tributos, farsas, miserias, impurezas, barrabasadas, religiones, costumbres que en mi patria... y como soy un salvaje, como, según dicen, soy un ser sociable, he de acabar a la fuerza, por serlo en otra parte de idéntico modo que en mi nación. ¿Dónde está mi libertad?
Y si, cansado de tanta coacción y embuste tanto, quiero pegarme un tiro o colgarme de un árbol, y por no tener pulso o habilidad suficiente no logro quitarme del todo una existencia que se me hace pesada, la ley, ¡oh, sabia previsión de la sociedad-organismo!, me castiga después de estropearme malamente el físico. Ni suicidarme puedo. ¿Dónde está mi libertad?
He aquí lo que habéis hecho de la célula humana en vuestra sociedad-organismo con cerebro propio, ¡oh, ¡hustres inventores de esta sociedad que lo es todo! Decidme si cabe atención más completa del individuo. Decidme si cabe protección menos eficaz. Decidme dónde tiene el individuo garantizados todos sus derechos a cambio de exigirlos todos los sacrificios. Decidme, sobre todo, dónde está, qué habéis hecho de su libertad de acción. Decidme, pero pron-

FEDERACION OBRERA REGIONAL ARGENTINA

EL MITIN DEL 1º DE MAYO

Contra la burguesía y el Estado

¡Todos a la calle!

¡Trabajadores! Con motivo de la fecha trágica de los sangrientos sucesos de Chicago, la F. O. R. A. Comunista Anarquista, os convoca a que concurráis todos como un solo hombre, a la gran manifestación de protesta que se realizará el 1º de Mayo, de plaza Constitución a Paseo Colón. Punto de concentración o itinerario: Plaza Constitución y Lima (Oeste), para seguir por Constitución a Entreríos, por ésta a Independencia, por ésta hasta Piedras, de ésta a Belgrano y por ésta hasta Colón, donde harán uso de la palabra varios oradores. Hora de partida: 3:30 p. m. Los hombres libres que aspiran vivir en una sociedad más humana, deben lanzarse en este día a la calle, no solo para protestar contra el crimen de Chicago, sino también contra todos los crímenes perpetrados por el Estado y la burguesía del mundo. Contra la barbarie entronizada y contra el crimen legalizado, nuestra viril protesta.

OBREROS PANADEROS del NORTE

La sociedad Obreros Panaderos del Norte, con motivo de la fecha que conmemora los crímenes del Estado y la burguesía, cometidos el año-1886 en Chicago, invita al gremio en general a que concurra al mitin; que organizado por la F. O. R. A. se llevará a cabo el 1º de Mayo, de plaza Constitución a Paseo Colón y Belgrano, partiendo la columna a las 3:30 p. m.
Lancémosnos a la calle compañeros, y hagamos sentir nuestra desconfianza con el presente estado social.
La Comisión.

PINTORES UNIDOS.

La sociedad «Pintores Unidos» no adhiere al mitin que realiza la F. O. R. A. el 1º de Mayo, e invita a todos los pintores a que concurren a la plaza Constitución el día de la fecha indicada, de donde partirá la manifestación a las 3:30 p. m., para dirigirse a Paseo Colón y Belgrano.
La Comisión.

S. UNION FIDEEROS.

La sociedad de resistencia Unión Fideeros se adhiere al mitin de protesta que para el 1º de Mayo organiza la F. O. R. A. y recomien-

da a sus asociados y demás obreros del gremio, concurren a la plaza Constitución el día indicado, a las 8:30 p. m., de donde partirá la manifestación para dirigirse a Belgrano y Paseo Colón, donde harán uso de la palabra varios oradores.
La Comisión.

OBREROS ESCOBEROS.

Se invita al gremio de escoberos a que concurren a la gran manifestación, que como acto de protesta y conmemorando la fecha trágica de los crímenes de Chicago, realizará la F. O. R. A. el día 1º de Mayo, a las 3:30 p. m., de plaza Constitución a Paseo Colón, y Belgrano.
La Comisión.

O. TABAQUEROS Y ANEXOS.

Se adhiere al mitin organizado por la F. O. R. A., que se realizará el lunes 1º de Mayo, para protestar contra el crimen de Chicago y todos los crímenes cometidos por la burguesía y el Estado, e invita al gremio de tabaqueros en general a que concurren a las 3:30 p. m., a la plaza Constitución, de donde partirá la manifestación para dirigirse a Paseo Colón y Belgrano.
La Comisión.

CARPINTEROS Y ANEXOS.

Esta sociedad consecuente con su espíritu revolucionario, hace un llamado a todos sus socios y hombres libres, para que concurren en masa al mitin que la F. O. R. A. realizará el 1º de Mayo.
Este día compañeros lejos de ser como lo denominan los traidores de la causa proletaria (los socialistas) día fiesta del trabajo, es el día que nos trae a la memoria los sangrientos sucesos de Chicago.
La burguesía creyó haber dominado para siempre el espíritu de rebeldía, sin haber pensado que no había más que dar impulso a la guerra, la que no terminará hasta no haber devorado en sus llamas los últimos vestigios de este régimen de oprobio y tiranía.
Para demostrar nuestra rebeldía y nuestra desconfianza con el presente estado social, acudamos todos como un solo hombre a esta gran manifestación de protesta proletaria.
La Comisión.

Los reservistas

Ya se van. No hay duda que todavía el mundo está por conquistar y lo peor del caso, es que en ese mundo habitamos los que estamos convencidos de que las patrias han sido creadas para beneficiar a los monjes, o lo que es más claro, para imponer la esclavitud para legalizar el robo y el crimen y para todo aquello que sea en pro de los privilegios capitalistas. ¡Cuándo entrará el día que la humanidad entera se compromete de todo esto! Al paso que vamos, se llega hasta a la pérdida de esta esperanza. Pues, no otra cosa es nuestra esa reñida de imbéciles reservistas, que partirán hoy para que los masacren en la guerra, en defensa de una patria que les niega hasta el derecho a la vida. Italia es la patria que más ha fanatizado a sus súbditos, y éstos son los más tartufos del orbe.
Nada, menos que 500 reservistas italianos se embarcarán hoy en el «Lindau» con rumbo a Italia. ¡Chao, amigos!... Háganse matar rápido, puesto que el pan que ustedes comen, les hace falta a los que al correr de los días,

José Prat.

De Administración

Habiéndose iniciado la cobranza en los barrios de la capital, se encarece a los suscriptores, dejen en su ausencia, el importe de la suscripción a objeto de evitar molestias a los compañeros encargados de la cobranza.

La Administración.

Centros de suscripciones y cobranzas

El Ateneo Obrero de Almagro se encarga de recibir donaciones, anotar suscriptores y de la cobranza de los mismos.

Los compañeros y simpatizantes, de este barrio pueden recurrir a la secretaria de este Ateneo, Agrelo 3653 para cualquier asunto relacionado con el diario.

A los agentes y compañeros del interior

Actualmente se están confeccionando en nuestros talleres carteles-avances de «La Protesta», con los detalles y nombre del agente en cada localidad.

Los agentes y paqueteros que deseen el envío de estos carteles, tengan facilidades para exhibirlos, deben pedirlos a esta administración, adjuntando el nombre y domicilio, escrito con claridad, para su inclusión.

Barrio Almagro y Caballito

Se advierte a los compañeros suscriptores que pertenecen a los mencionados barrios, que desde hoy comenzará a hacerse efectiva la cobranza.

Por lo tanto, pedimos dejen el importe a sus compañeras o alguna inquilina de la casa en que habitan, a fin de no recargarle la tarea al compañero que

desinteresadamente, aceptó esta misión. O en su defecto, pueden abonar el importe de la suscripción en el Ateneo O. de Almagro, Agrelo número 3653, el cual tiene agencia y oficina de informes de «La Protesta».

El Comité Administrativo.

Bahía Blanca

Para todo lo relacionado con suscripciones y demás asuntos de esta índole, diríjase los compañeros al local del comité pro «La Protesta», Soler 80, Bahía Blanca.

Revistas y periódicos en venta en esta Administración

«Ideas y Figuras», de Buenos Aires. «La Batalla», de Montevideo. «Estudios», de Rosario.

«Voces proletarias», de Campana. «Libro Examen», de Bolívar. «Regeneración», de Méjico. «Cultura Obrera», de New York. «La Cauagüita». «Regeneración» (de Méjico). Números 224, 25, 26 y 27.

“LA PROTESTA”

AGENTES Y PAQUETEROS

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», secretaria Soler 80.

Campana: Domingo Jausat, 25 de Mayo 567.

Córdoba: Centro pro Escuela Moderna, Boulevard Guzmán 223.

Cañada Verde: (F. C. C. A.), Pedro García.

Mendoza: A. Narvaez Tello, Perú número 1587.

Montevideo: José Rey, 18 de Julio 907 (librería).

Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 3872 (cigarrería).

Paraná: A. Albornoz, España 336.

Rosario: Mariano Ferrer, café Puerto Rico, San Luis 1286.

Tunumán: Neris Nieves, 9 de Julio 453.

Zarate: Rafael Gaitto, Cuyo 288.

Nota.— Los compañeros agentes que deseen figurar en esta nómina, como así mismo en los carteles que se les enviará oportunamente, remitan sus domicilios y nombres a esta administración, a fin de dar principio a la impresión de dichos carteles.

BOICOT a José Real

FABRICA DE CALZADOS



El 1. de Mayo, LA PROTESTA nuestra hoja la que realmente siente la angustia lacerante que esa fecha ingrata significa, y para conmemorar el aniversario sangriento de Chicago, saldrá a la calle duplicada (ocho paginas de selecto material gráfico, doctrinario y literario), para lanzar una vez más al rostro de sus enemigo la gran protesta que contra la injusticia social late en lo más hondo de sus entrañas.

Para ese número extraordinario, contamos con la colaboración sincera y eficaz de los compañeros amigos de nuestra querida hoja, de los que anticipamos algunos nombres:

José Terralvo, Enrique Nido, Julio Fingerit, Luis A. Rezzano, Delio Morales, F. Dellippis Novoa, Gabriel Biagiotti Ricard, R. Florero y el artista JOSE SPERONI.

y otros que prometieron y de los que a su vez daremos noticia

Sostengamos LA PROTESTA compañeros, y ella será siempre nuestro más agudo clarín, carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre.



Reflexionad, hombres libres y los que no lo sois, sobre este anatema:

Llevar la carga eternamente, no es la ley del hombre. ¡Basta de párias, basta de esclavos, basta de damnificados! Que cada uno de los atributos del hombre sea un símbolo de civilización y un patrón de progreso. ¡Nada de yugos! El hombre no nació para arrastrar cadenas, sino para remontarse en alas. ¡Basta de hombres reptiles! - VICTOR HUGO

BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos:

Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales y La Favorita

y no beber las Cervezas:

Quilmes, Cristal, Tucma, Munich y Bock.

Solidaridad, Trabajadores!